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OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

 
Sont notamment présents dans l’assemblée : 
Des élus du CA : Hafid Bouchafa, Rafaelle Delepaut, Daniel Finazzo, Jean-Jacques Franciosi, Thierry Gaude, 
Béatrice Gennaro, Pierre Giroux, Dominique Goleret, Souad Houama, Nadine Marais, Christine Morenas, 
Henri Naval Romero, Joëlle Parrau, Benjamin Pichat, Anik Ponsonnet, Khadija Rassouli, Michèle Rombaut, 
Marie-Claire Saint Lager, Christophe Savariaux, Coriandre Vilain 
L’équipe permanente du CAESUG : Elif Bagdad, Marie Besson, Valérie Criticos, Stéphanie Levasseur, Nadège 
Masnada 
Les représentants de nos tutelles : Cédric Buenerd (UGA), Jean-Claude Roux (Grenoble INP) 
 
Le commissaire aux comptes (Mounir Aroui) est présent. 
 
 
Projection d’un court métrage 
 
 
1/.  RAPPORT MORAL 
 
Béatrice GENNARO, présidente du CAESUG, présente le rapport moral de l'année 2022 : 
 

Chers collègues, 
 
Tout d'abord, je tiens à vous remercier sincèrement d'être présents et de participer activement à ce 
rendez-vous annuel. 
Je remercie particulièrement les partenaires présents : Jean-Claude Roux, Cédric Buenerd,  
Excusée : Directrice IEP 
 
L'assemblée générale est un moment privilégié pour faire le bilan de l'année écoulée, partager nos 
réalisations, discuter des défis rencontrés et envisager les perspectives à venir. C'est également une 
occasion de célébrer le dynamisme de notre association et de rendre hommage à tous ceux qui y 
contribuent : les élus, les bénévoles, les partenaires, les profs et bien sûr l’équipe du secrétariat. 
Au cours de cette année, le Caesug a continué à jouer un rôle essentiel dans la vie des agents et de leurs 
familles en proposant un large éventail d'activités enrichissantes. Notre objectif principal, l'action et 
l'entraide sociale, a été au cœur de nos efforts, visant à créer un environnement stimulant et solidaire pour 
les personnels universitaires et CNRS de Grenoble. 
Dans ce rapport moral, je souhaite vous présenter un récapitulatif des activités et réalisations qui ont 
marqué l’année 2022.  
Je vous invite à prendre part à cette rétrospective et à exprimer vos idées et suggestions, car c'est 
ensemble que nous construisons et renforçons l'impact positif de notre association. 
 
2022, une année bien remplie pour le Caesug ! 
 
Suite à notre campagne de recrutement pour un chargé de développement, nous avons eu le plaisir 
d’accueillir Stéphanie Levasseur en mars 2022. Elle est rapidement entrée en action et le fait qu’elle soit 
agent UGA lui a permis de prendre ses marques facilement. Ce recrutement était indispensable si nous 
voulions pouvoir continuer à organiser des offres comme le ski et la voile, suite au passage à 50% d’une 
des gestionnaires. Il a été motivé aussi parce que les élus ont souhaité qu’un travail de prospection soit 
réalisé afin de voir quelles nouvelles offres pouvaient être proposées aux personnels. Ce travail est toujours 
en cours et a déjà donné des résultats encourageants. 
 
L’an dernier, les élus ont également voté afin que le logo du Caesug soit renouvelé, nous avons donc 
constitué un groupe de travail afin qu’il établisse un cahier des charges adapté aux besoins. C’est 
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l’entreprise SuperNova qui nous a accompagnés dans ce projet sur les conseils de David élu au CA. Après 
discussion, notre choix, quasi unanime car même l’équipe du secrétariat a pu se prononcer, s’est arrêté sur 
ce logo. Ce qui nous a plu, entre autres, c’est qu’avec le temps, nous pourrons utiliser le pictogramme seul 
et tout le monde saura de suite de quoi il s’agit. Nous avions besoin d’une identité marquée et ce « petit 
bonhomme » en action, joyeux, dansant, nous semble bien refléter l’image que nous souhaitons donner au 
Caesug. 
 
Pour finir sur les réalisations de l’année, je veux dire un petit mot sur les élections pour le renouvellement 
du conseil d’administration de notre association. Nous les avons organisées pour la première fois sous 
forme de votes électroniques ! Nous étions motivés par l’idée d’être un peu plus sobres. Je sais ce n’est pas 
l’idéal mais nous avons économisé beaucoup de papier mais aussi du temps dans la mise en œuvre du 
vote. Nos tutelles nous ont bien accompagnés puisqu’elles nous ont fourni les listings agents nécessaires 
au bon déroulement de ces élections. Nous avons dû faire face à quelques « ratés » dus à notre 
inexpérience, ratés que nous avons identifiés, et que nous ferons en sorte de ne pas réitérer dans 3 ans. 
Quelques chiffres :  
Au total, nous comptons 8622 électeurs, 2745 se sont exprimés soit 21% du nombre d’agents. C’est peu, 
mais au regard des élections qui ont suivi, y compris pour le CAES, c’est conforme aux taux de participation 
du moment. Nous aimerions vraiment que la participation soit plus importante car l’action sociale est 
l’affaire de tous. Pourtant, peu d’électeurs savent que le Caesug est une association et que, sans conseil 
d’administration, pas de Caesug, et donc pas de loisirs ou de vacances subventionnées pour les 
personnels… 
DE VOUS DEPEND DONC LA POURSUITE DE NOS MISSIONS ! 
Du côté des candidats pour les élections c’est la même chose, nous manquons cruellement des personnes 
prêtent à s’engager si elles sont élues. Donc n’hésitez pas à vous faire connaître si vous souhaitez 
participer aux décisions pour les actions du Caesug. 
Je profite du moment pour remercier les élus du précédent mandat et ceux qui ont rempilé. Joëlle, notre 
trésorière durant de nombreuses années, a pris sa retraite et donc un peu de distance mais elle a tenu à 
faire partie de ce mandat. Merci à elle. 
Merci et bienvenue également aux petits nouveaux qui ont rapidement compris qu’ils seraient mis à 
contribution. En effet, je fonctionne beaucoup sous la forme de groupes de travail car je crois qu’un élu 
engagé est un élu bien informé, mais surtout parce que j’affectionne particulièrement l’intelligence 
collective. Donc merci à tous pour votre engagement à mes côtés.  
 
 
Voyons un peu l’implication des élus, de l’équipe et des bénévoles qui permet au Caesug de vous proposer 
de si belles choses : 
 
Un groupe de travail qui fonctionne depuis 3 ans déjà (oui, il a été reconduit dans le nouveau mandat) et 
qui a permis de donner un nouvel élan à l’offre culturelle, c’est le GT spectacle vivant. Non seulement il 
permet aux gestionnaires de rencontrer une partie des élus mais nous avons aujourd’hui une offre qui se 
veut encore plus ouverte à tous, aussi bien pour les initiés que pour ceux qui souhaitent découvrir le 
théâtre, la danse ou la musique. Et toujours l’offre de Noël avec des spectacles gratuits sélectionnés pour 
les enfants. Nadège est au pilotage, quelle chance, c’est sa spécialité. Merci à Rafaëlle, Dominique, 
Khadija, Gwennou, Benjamin et Anik pour leur investissement. 
Je profite du moment pour vous inviter à noter dans vos agendas, le rendez-vous du 19 septembre à midi à 
l’auditorium de l’IMAG, date à laquelle Nadège vous présentera la sélection des spectacles pour la saison 
2023-2024, que le groupe aura retenu pour votre plus grand plaisir. 
 
Un travail initié en 2021, déjà, et qui a pu être renouvelé à l’automne grâce à un collectif motivé, c’est la 
vente de tickets cinéma.  
Je rappelle que le choix des élus s’est porté sur les tickets action cinéma pour Isère, Savoie et Haute-Savoie 
et sur les pass écrans pour Drôme-Ardèche, car nous pensons qu’il est important de soutenir les cinémas 
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indépendants de la région qui ont du mal à garder la tête hors de l’eau. Surtout qu’après 3 années 
difficiles, les familles ont du mal à reprendre le chemin des salles.  
Nous organisons donc des permanences sur différents sites afin de venir au plus près de vous. Un grand 
merci d’ailleurs à toutes les personnes qui nous facilitent l’installation et la présence. Retrouvez toutes les 
informations sur notre site internet. 
Merci à Christine, Souad, Khadija, Jean-Jacques, Nadine et Rafaëlle pour leur engagement et merci à 
Nadège pour la logistique sans laquelle pas de vente… Merci également aux bénévoles qui vendent ces 
tickets pendant les ouvertures des médiathèques, Isabelle, Didier, Fabienne, Christine, Cécile, et Oarda. 
 
Vous connaissez le marché des producteurs, enfin je l’espère !  
Durant de longues années vous l’avez vu s’installer sur les parkings de la piscine, du site santé, de 
Grenoble-INP Viallet et du CNRS avenue des Martyrs. Malheureusement, les restrictions d’accès dues à des 
travaux ou à des sécurisations de sites, nous ont obligés à stopper les ventes sur Viallet et sur le Polygone. 
Mais une autre difficulté fait jour, c’est le départ récent de certains producteurs. 
Thierry élu au Bureau, a donc décidé de donner une nouvelle dynamique à cette offre et se retrouve aux 
commandes du GT marché des producteurs. Je ne vous en dis pas plus au risque de déborder sur l’année 
2023, mais sachez que vous pouvez d’ores et déjà découvrir de nouveaux producteurs les jeudis matin en 
fin de mois.  
Et peut-être avez-vous pu goûter aux excellentes ravioles du Dauphiné, grâce à la vente que nous avons 
organisée fin mars ? Cette initiative et d’autres devraient être reconduites… 
 
Une dernière information concernant les chantiers débutés en 2022, c’est le projet de repenser notre 
communication. Il s’agit pour nous de travailler sur l’ensemble des supports que nous utilisons : à savoir le 
site web, la newsletter et la page Facebook. En fin d’année, nous avons eu la chance d’être retenus par les 
responsables de la formation « Communication Entreprise » de l’ICM, pour que des étudiants réalisent un 
audit d’image dans le cadre de leur stage de M1. Cet audit s’est déroulé de mars à avril 2023. Leurs 
préconisations et remarques ont été fort constructives et vont nous permettre de réaliser un véritable 
travail de fond. Le groupe de travail est toujours en action. Merci à Hafid, Coriandre et Nadège. 
Je profite de l’occasion pour lancer un appel : si des personnes compétentes en création de site web sont 
intéressées, elles peuvent toujours nous rejoindre.  
 
 
Alors, des idées, nous en avons, mais tout seuls nous n’en ferions pas grand-chose… 
En 2022, nous avons lancé quelques grandes nouveautés qui nécessitaient d’être accueillies sur des lieux 
appropriés, de par leur emplacement mais également leur facilité d’accès. Et nous avons pu compter sur 
les responsables de sites qui, à chaque fois, ont été séduits par les propositions. Et je parle du domaine 
universitaire, de Grenoble-INP et du campus CNRS pour ce qui est de nos tutelles.  
En effet, pour la 2e année, nous avons proposé des activités de plein air au printemps et pour la 1ère fois, 
à l’automne. Cette nouvelle formule nous permet d’accueillir des agents qui ne peuvent pas s’engager sur 
l’année ou qui préfèrent le faire sur du court terme. C’est donc une offre complémentaire aux autres 
activités annuelles. Nous avons également pu démarrer un potager situé à proximité de la serre de l’IGE 
sur le DU. Et là, ce sont aussi des agents et des directeurs qui nous ont accueillis. La même idée est en train 
de prendre forme du côté du Polygone. Nous avons bon espoir. 
Etant donné les difficultés à avoir des salles pour nos activités, nous envisageons sérieusement de 
pérenniser les offres en extérieur. Toutes les activités de printemps et d’automne ont été accueillies sur les 
sites de travail des personnels, soit dehors soit en salle, et ça c’est une réelle valeur ajoutée. 
Enfin, une nouveauté a vu le jour en septembre dernier. Il s’agit du cinéma de plein air et là le site est juste 
incroyable. Un théâtre vert en plein cœur du domaine universitaire, de petits gradins en arc de cercle et 
une scène immense. Ça c’est le décor. Côté cinéma, nous avons projeté le film « Hors normes » en 
partenariat avec les CETT et LCA pour la projection, avec en préséance deux courts métrages d’étudiantes 
en licence Arts du spectacle – cursus cinéma. 
Bon pour être honnête, nous n’avons pas fait le plein de spectateurs sur cette première, mais nous croyons 
en ce projet et avons décidé de le reprogrammer en 2023 avec une organisation encore plus ambitieuse. 
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Notez bien la date, ce sera le mardi 5 septembre et nous projetterons le film « En corps » de Cédric 
Klapisch. Tous les détails seront diffusés bientôt. 
 
 
Et pour finir, je vous parlerai d’un petit défi que nous nous sommes lancés pour ce mandat et qui consiste à 
repenser entièrement l’offre des médiathèques et vidéothèques. Depuis des années, nous décidons d’un 
budget conséquent pour l’achat régulier de livres, CD et DVD. Mais force est de constater qu’il y a de moins 
en moins d’abonnés. Ce n’est bien sûr pas dû à une mauvaise gestion, bien au contraire, nos bénévoles 
sont très impliqués et consciencieux. Non, ce constat est général. Même les médiathèques municipales, qui 
pourtant se sont organisées en réseau et déploient d’énormes moyens financiers, observent un désintérêt. 
Que peut donc le Caesug face à cette réalité d’une « concurrence » aux portes de nos lieux de travail et de 
vie et d’un changement radical de comportement ?  
Et bien, nous avons décidé de retrousser nos manches et de réfléchir à comment proposer une offre 
culturelle originale et de qualité et qui permette à tous de se remettre en lien. Nous espérons en effet nous 
démarquer de ce qui se fait, tout en répondant à des besoins du moment. Activités manuelles, groupes de 
lecture ou de parole, rencontres/débats, ludothèques, sont quelques-uns des thèmes qui ont déjà émergé. 
Là aussi, vous pouvez nous apporter votre soutien. Si vous avez des idées, une appétence culturelle ou 
simplement envie de participer à un projet ambitieux, rejoignez le groupe de réflexion piloté par 
Stéphanie. 
 
 
En conclusion, je tiens à exprimer ma gratitude envers tous les membres du Caesug pour leur engagement 
constant envers nos valeurs d'action et d'entraide sociale. Votre participation active et votre enthousiasme 
sont des éléments essentiels de notre réussite collective. 
Au fil de l’année 2022, nous avons pu réaliser de nombreuses activités enrichissantes, renforcer nos liens 
avec nos partenaires, et bien sûr, compter sur l’investissement de nos bénévoles.  
Néanmoins, tout n’est pas rose, nous devons également faire face à des difficultés et c'est grâce à notre 
capacité à nous adapter, à innover et à travailler ensemble que nous pouvons les surmonter. Ces obstacles 
ne font que renforcer notre détermination à continuer à progresser et à améliorer les services que nous 
vous offrons. 
Pour les prochaines années, nous nous engageons à saisir pleinement les nouvelles opportunités et 
continuerons à écouter attentivement vos suggestions et vos besoins afin de faire évoluer notre 
association dans la direction qui vous correspond le mieux. 
Je vous encourage à rester impliqués, à continuer à contribuer activement et à partager vos idées, car c'est 
grâce à votre participation que nous pourrons construire un avenir encore plus prometteur pour le Caesug. 
Je vous remercie une fois de plus pour votre présence lors de cette assemblée générale et pour votre 
confiance.  
 
Et merci pour votre attention. 

 
La parole est donnée au trésorier pour le rapport financier. 
 
 



 6 

2/.  RAPPORT FINANCIER 

 
 
Daniel Finazzo, trésorier, présente les comptes 2022.  
 
Etablis sur l’année civile, le COMPTE DE RESULTAT et le BILAN sont les documents comptables de base 
incontournables pour toute clôture d’exercice.  
 
 
COMPTE DE RESULTAT 
 
Le COMPTE DE RESULTAT résume la vie de l’association au cours de l’exercice civil. C’est l’état comptable qui 
permet d’analyser le résultat des opérations de l’exercice. 
Il ne tient compte que des opérations ayant une incidence sur le résultat de l’exercice : les PRODUITS 
D’EXPLOITATION (ou recettes) desquels on déduit les CHARGES D’EXPLOITATION (dépenses) 
Les résultats qui en découlent sont :  
- le RESULTAT D’EXPLOITATION (activité normale) 
- le RESULTAT FINANCIER (opérations financières) 
- le RESULTAT EXCEPTIONNEL (en dehors de l’activité normale) 
Le RESULTAT NET indique l’EXCEDENT ou le DEFICIT de l’exercice qui s’intègre à part entière dans le bilan. 
 
 
Pour l’année 2021 : 
Le résultat d’exploitation est de -13.047€ 
Le résultat financier est de +1.981€ 
Le résultat exceptionnel est de +4.320€ 
 
Le Chiffre d’Affaires a évolué entre 2021/2022 mais il est encore inférieur à 2019 (2020 et 2021 étant 
marquées par une forte baisse liée au contexte sanitaire). 
Les subventions sont plutôt stables, on observe une légère baisse de la subvention CAES indexée en partie 
sur l’activité enfance. 
Les autres achats et charges externes ont évolué sur la même période de + 43 % du fait d’une reprise 
conséquente des activités (montant proche de 2019). 
Le résultat d’exploitation est négatif (plus de charges que de produits). 
 
Le résultat financier et le résultat exceptionnel qui sont positifs réduisent le déficit sur le résultat 
d’exploitation.  
Le résultat de l’exercice est de - 6 746 €. 
Au regard du chiffre d’affaires du CAESUG (près de 1,2k€), on considère que l’activité de l’année est à 
l’équilibre.  
 
 
Il faut également prendre en considération les 76.282€ de salaires et charges payés par le CNRS (et qui 
n’influent pas sur le résultat) pour la mise à disposition de deux secrétaires gestionnaires. Cette somme 
correspond à un poste à 80% et un poste à 50%.  
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Compte de résultat 2022 

    

 2022 2021 2019 

        
PRODUITS D'EXPLOITATION       
Ventes et prestations 469 680 303 677 533 505 
Production vendue       

        
MONTANT NET CHIFFRE D'AFFAIRES 469 680 303 677 533 505 

        
Subvention d'exploitation 691 983 668 233 701 870 
Reprise sur provisions & transferts de 
charges 2 125     
Autres produits 5 667 5 665 5 668 
        

        
TOTAL PRODUITS D'EXPLOITATION 1 169 455 977 576 1 241 043 

        
CHARGES D'EXPLOITATION       
Achats marchandises et var. stocks       
Achats approvisionnements et var. stocks       
Autres achats et charges externes 963 024 672 499 974 446 

Impôts - taxes et formations 968 1 216 1 806 
Salaires et traitements 135 754 146 031 140 059 
Charges sociales 48 612 51 805 49 683 
Dotations aux amortissements 29 087 29 780 25 240 
Dotations prov dépreciation créances       

Dotations prov pour risques et charges 812 1 728 6 014 
Autres charges 4 245 5 305 2 100 

        
TOTAL CHARGES D'EXPLOITATION 1 182 502 908 365 1 199 348 

        

RESULTAT D'EXPLOITATION -13 047 69 211 41 695 
    

  Produits financiers 1 981 1 302 2 585 

  Charges financières       

        

RESULTAT FINANCIER 1 981 1 302 2 585 
        

RESULTAT COURANT -11 066 70 513 44 280 

Produits exceptionnels       

   sur opérations de gestion 7 800 19 375 21 004 

   sur opérations en capital 0 0 0 

Charges exceptionnelles       

   sur opérations de gestion 3 479 1 443 8 556 

   sur opérations en capital 0 0 0 

        

RESULTAT EXCEPTIONNEL 4 320 17 933 12 448 
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TOTAL DES PRODUITS 1 179 235 998 252 1 264 633 

TOTAL DES CHARGES 1 185 981 909 807 1 207 904 

        

SOLDE INTERMEDIAIRE -6 746 88 445 56 728 

    
+ Report de ressources non utilisées des 
exercices antérieurs       

       - Engagements à réaliser       

    
RESULTAT NET -6 746 88 445 56 728 

    
VALORISATION DES AVANTAGES EN NATURE       

        

Salaires et charges CNRS 76 282 76 222 88 987 

 
 
BILAN 
 
Le bilan comptable d’une association est un tableau représentant sa situation patrimoniale et financière à un 
instant T. 
 
Le BILAN est le reflet, au 31 décembre 2022, de la vie de l’association et de son patrimoine, c’est-à-dire : 
- ce qu’elle possède : L’ACTIF (Immobilisé et Circulant) 
- ce qu’elle doit : LE PASSIF (les Fonds Propres et les Dettes). 
 
Le RESULTAT tel qu’il ressort du Compte de Résultat est intégré dans le passif du bilan et généralement 
affecté au report à nouveau. 
 
Le REPORT A NOUVEAU permet d’assurer le bon fonctionnement de l’association pour l’année à venir et de 
faire face aux dépenses d’avance conséquentes. 
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Bilan au 31 décembre 2022 
 

Date : 31/12/2022   2022   2021   2022 2021 

ACTIF Brut 
Amort.  
Prov. Net Net  PASSIF     

                 

Actif immobilisé          Fonds propres     

Immobilisations incorporelles 14 651 14 651      Réserves 269 119 180 674 

Immobilisations corporelles 690 416 545 604 144 812 172 799  Report à nouveau 768 567 768 567 
Immobilisations financières       0,3  Subv. d'investissement 38 714 44 380 

Prêts                

           Résultat de l'exercice -6 746 88 445 

                 

Total I 705 067 560 255 144 812 172 799  Total I 1 069 655 1 082 066 

                

Actif circulant          

Provisions pour risques et 
charges     

           Provisions pour risques     
Avances & acomptes     0 0  Provisions pour charges 18 138 17 326 

Adhérents                

Créances 76 072   76 072 54 036  Total II 18 138 17 326 

Valeurs mobilières de 
placement 23 186   23 186 23 186        

 - disponibilités 1 017 665   1 017 665 1 043 557  Fonds dédiés     

Charges constatées d'avance 61 897   61 897 57 734        

           Total III     

                 

Total II 1 178 820   1 178 820 1 178 513  Dettes     

           Emprunts  & dettes     

           

Avances et acomptes 
adhérents     

           Fournisseurs 143 555 139 357 

           Dettes fiscales et sociales 14 710 14 269 
           Autres dettes 16 372 44 188 

           Produits constatés d'avance 61 202 54 106 

           Total IV 235 839 251 920 

                 

TOTAL GENERAL (I+II) 1 883 887 560 255 1 323 632 1 351 312  TOTAL GENERAL (I+ II+III+IV) 1 323 632 1 351 312 

 
 
La trésorerie et le fond de roulement sont suffisants pour l’activité du CAESUG. 
Conclusion : la situation financière est saine. 
 
Fonds propres : 
- Report à nouveau : 768 567 € 
- Réserves : 269 119 € 
On peut les affecter différemment pour assurer l’utilisation des fonds propres. 

 Proposition : Basculer une partie du report à nouveau sur les réserves.    
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Subventions reçues en 2019 et en 2022 
 

 
 
Les subventions de l’UGA et de Grenoble INP sont relativement stables en 2022 par rapport à 2019.  
Pour rappel, une convention avec Grenoble INP, l’UGA et l’IEP engage le versement d’une subvention per 
capita 80 euros en fonction du personnel présent au 15 janvier.   
 
Le CAES rembourse intégralement au CAESUG le montant des aides versées pour les activités enfance des 
agents CNRS. 
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Les dépenses par activité 

 
DEPENSES DES SUBVENTIONS

Voté Réalisé Réalisé Réalisé

2022 2022 2021 2019

1° - ACTIVITES

Enfance 227 450 211 784 160 202 233 678

Culture 24 736 18 833 22 528 26 839

Retraite 2 600 669 644 2 435

Sports 71 750 81 763 67 443 59 079

Ski 24 300 28 123 12 541 21 872

Vacances/Week Ends 157 163 140 321 131 790 139 724

2° - FONCTIONNEMENT CAESUG

Fonctionnement général 36 000 21 569 23 516 25 465

Salaires + charges 145 000 152 538 148 202 139 470

Ligne souple du Bureau 10 000 35 521 29 014 600

Amortissement Informatique et Bureau 2 977 2 472 3 052 3 367

Savatou 1350 683 92 -39

Divers : Election 8000 10751

TOTAL DEPENSES 711 326 705 027 599 023 652 490

Investissements 2022 2021 2019

Sport 1 000 13 287 1 416

Vacances 50 900

Administration 4 239 1 879

TOTAL 1 000 68 426 3 295  
 
Les secteurs de l’enfance et vacances/week-ends représentent un peu plus de 50 % du budget du CAESUG. 
La ligne souple du Bureau est composée des nouvelles activités (exemple : les tickets cinéma et les activités 
de plein air).  
Il y a eu une dépense exceptionnelle d’investissement pour l’achat d’un fauteuil handi-ski.  
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Répartition par type d’activités (hors salaires) 
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En conclusion 
 

 Le CAESUG dégage pour 2022 un résultat de - 6 746 €. Ainsi, l’association reste à l’équilibre du fait 
d’une reprise des activités par rapport à 2021 et d’autre part par une forte croissance des achats 
externes. 

 Au niveau de l’équilibre financier, le bilan comptable présente une situation saine au 31 décembre 
2022. Le fond de roulement (FR) permet de financer le décalage de trésorerie entre les créances 
clients et les dettes fournisseurs.   

 Les activités du secteur enfance, sport, ski et vacances/week-ends ont largement progressé par 
rapport à 2021. Elle souligne une bonne reprise des activités quasi comparable à celles de 2019.   

 Bien qu’une reprise s’amorce, les activités culture et retraite n’ont pas encore retrouvé leur niveau 
habituel.  

 Nous pouvons souhaiter que l’exercice 2023 soit aussi dynamique que 2022, tant sur la participation 
de nos ouvrants droit que sur les offres proposées.  

 
 Le CA propose l’affectation du résultat de l’année 2022 (- 6746 €) en report à nouveau, et 

l’affectation de 700 000 € du report à nouveau dans les réserves. 
 Le report à nouveau serait alors de 768 567 €  - 6 746 € - 700 000 € = 61 821 €.. 
 Les réserves seraient de 269 119 + 700 000 € = 969 119 €.  

 
 Je tiens à remercier, l’équipe du CAESUG pour la collaboration avec le Bureau, et du 

professionnalisme lors de la préparation de la clôture comptable. Je remercie M. le Commissaire au 
Compte pour son analyse en vue de la certification des comptes. Enfin, je remercie la confiance qui 
m’a été donnée par les membres du Bureau et l’Assemblée Générale.   

 

 
QUELQUES INTERVENTIONS SUR LE RAPPORT MORAL ET LE RAPPORT FINANCIER : 
 

• Quelle incidence cela a-t-il de placer des fonds en réserves, plutôt que dans le report à nouveau ? 
➢ Le Commissaire aux Comptes répond à cette question : l’argent ne peut pas être placé hors 

de l’association. Donc, on le place soit en report à nouveau soit en réserves. 
Les réserves sont uniquement dédiées à la vie de l’association. 
Le report à nouveau peut être utilisé pour financer d’autres choses que l’activité propre du 
Caesug (une nouvelle association par exemple) 
 

• Y a-t-il des avancées sur le dossier poterie ? 
➢ La présidente rappelle les faits : les inscriptions pour l’atelier poterie ont été lancées fin août 

2022 pour un démarrage début octobre 2022. Mi-septembre, l’administrateur général de 
Grenoble INP nous a annoncé la fermeture du local dédié à la poterie sur le site Viallet pour 
des questions de sécurité. Cette fermeture brutale n’a pas permis au Caesug de trouver une 
solution pour une reprise rapide de l’activité. 
Depuis nous recherchons activement un local auprès des responsables compétents de nos 
tutelles. Les difficultés renvoyées sont les suivantes : pénuries de locaux techniques, 
nécessité de mise aux normes de sécurité spécifiques (four, poussières…), mise à disposition 
à temps complet (et non pas que 1h ou 2h par semaine) 
Les perspectives : fin des travaux UGA prévus en 2024, et donc plus de lisibilité sur la 
disponibilité des locaux et une demande à renouveler auprès de Grenoble INP. 
Les élus ne souhaitent pas laisser tomber cette activité, mais il est compliqué d’avancer avec 
toutes ces contraintes. 
Jean-Claux Roux (Grenoble INP) confirme que le dossier est toujours ouvert et que le DGS 
adjoint est au courant. Il y a effectivement des problématiques de sécurité et une multiplicité 
d’acteurs qui entrent dans cette demande (action sociale, patrimoine…). 

• Une externalisation est-elle possible ? 
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➢ C’est effectivement une piste ouverte, tous les contacts sont les bienvenus. 
Il faudra tenir compte de la proximité des lieux de travail (surtout si l’activité est prévue 
pendant la pause méridienne) ou des lieux d’habitation (si c’est en fin de journée) 
 

• Le Caesug fait surtout des propositions d’activités sportives qui ne conviennent pas à tous.  
➢ Le problème réside principalement dans la mise à disposition de locaux de manière pérenne. 

Pour la partie sportive, c’est avec le SUAPS que nous négocions les créneaux. Pour d’autres 
types d’activité, il nous faut trouver des espaces différents. 
Nous faisons des propositions non sportives en extérieur comme le potager ou la photo. 
Pour les sorties culturelles, nous avons des partenariats avec des salles et nous proposons 
des spectacles à tarifs subventionnés. 

• Il pourrait y avoir plus de propositions à la journée (musées, zoos…). 
➢ Nous proposons également des sorties culturelles à la journée ou week-end (c’est l’activité 

Art et Patrimoine). Pour celle-ci, nous recherchons de nouveaux bénévoles pour faire de 
nouvelles propositions. Notre frein principal sur cette activité est l’augmentation des prix des 
transports collectifs et le manque d’offres prestataires.  
Il faudra voir si ces augmentations doivent/peuvent être répercutées sur les tarifs de nos 
prestations. 

• Peut-être prévoir d’acheter un véhicule au CAESUG ? 
➢ Nous pourrions acheter un minibus qui se conduit avec un permis classique. Mais pas un bus 

de 40 ou 50 places (il faudrait un chauffeur spécialisé) 
➢ Les coûts de fonctionnement, d’assurance et d’entretien seraient probablement plus 

importants que de demander une prestation extérieure. 
 

• Peut-on avoir une activité ski de fond ? 
➢ L’activité ski de fond a existé, puis elle a décliné. 

Il faudrait voir si l’activité peut être reproposée aux enfants ou aux adultes (ce n’est pas la 
même organisation) 
Il faudrait voir si cette activité ne pourrait pas être « mixée » avec l’activité ski de piste le 
week-end. 
 

• On note encore des problèmes autour de la communication 
➢ Un groupe de travail a déjà bien avancé sur le sujet, on peut encore améliorer. 

Mais la communication c’est complexe, il faut que l’information rencontre son destinataire 
au moment où il est disponible pour la recevoir ! 
Il faut aussi que les personnels soient pro-actifs dans la recherche d’informations. 

 

 
3/. RAPPORT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 

 
Le rôle du commissaire aux comptes est de vérifier et de certifier les comptes, c'est-à-dire de garantir que les 
comptes présentés sont exacts et résultent du bon accomplissement dans les règles de l’objet statutaire du 
CAESUG. C’est une garantie à la fois pour les établissements financeurs et pour les salariés de l’association.  
 

 
En exécution de la mission qui nous a été confiée par votre Assemblée Générale, nous avons effectué l’audit 
des comptes annuels de l’Association CAESUG relatifs à l’exercice clos le 31 décembre 2022, tels qu’ils sont 
joints au présent rapport. Ces comptes ont été arrêtés par le Conseil d’administration le 24 avril 2023.  
Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, 
réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de 
la situation financière et du patrimoine de l’association à la fin de cet exercice. 
 
Pour la SAS AZ CONSULTANTS – Mounir Aroui Commissaire aux Comptes 
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4/. VOTES 

 
L’Assemblée Générale procède aux votes : 
 

 Le rapport moral est approuvé à l’unanimité 
 Le rapport financier est approuvé à l’unanimité 
 Les comptes 2022 du CAESUG sont approuvés à l’unanimité 

 
 L’Assemblée Générale vote l’affectation du résultat de l’année 2022 (- 6746 €) en report à 

nouveau, et l’affectation de 700 000 € du report à nouveau dans les réserves. 
 
Le report à nouveau est à présent de 768 567 €  - 6 746 € - 700 000 € = 61 821 €.. 
Les réserves sont de 269 119 + 700 000 € = 969 119 €.  
 

 
Interventions : 
 
L’UGA tient à remercier une nouvelle fois les membres du Caesug pour les bonnes relations entretenues avec 
l’établissement. Il y a eu de nombreux retours positifs sur les activités plein air, les tickets cinéma et le 
cinéma plein air. Ne pas faiblir sur la communication (notamment affichage). Le Caesug est un élément 
d’attractivité pour les personnels.  
 
Le Bureau tient à remercier deux membres du Conseil d’Administration qui partent cette année à la retraite : 
Joëlle Parrau (ancienne trésorière) et Anik Ponsonnet (activités Valence) 
 

CLOTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE 

 
L'ordre du jour étant épuisé, Béatrice GENNARO remercie les présent.e.s de leur participation, signale que les 
rapports moral et financier seront affichés sur le site caesug.grenoble.cnrs.fr rubrique « Qui sommes-nous ? » 
/ « Les instances » / « rapports et bilans ». Le compte rendu de la présente réunion pourra être adressé à 
toute personne qui en fera la demande.  
 
Puis la présidente clôt l'Assemblée Générale. 
 
 

FIN DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

 
Certifié conforme : 
Béatrice GENNARO 

Présidente du CAESUG 
 

 


